PLACE DE LA BIBLIOTHÈQUE

Un projet sera bientôt soumis aux habitants



L'aménagement de la place de la bibliothèque offrira plus de place à la verdure qu'au béton.

Le 17 décembre, à 18 h, les nabitants de la Frescoule seont conviés à l'école Lapiere pour prendre connaissane du projet d'aménagement onçu par la municipalité our la place de la bibliothèrue Georges-Brassens, La éunion se déroulera en leux temps. La première parie sera consacrée aux problènes de voirie et d'entretien les espaces verts exprimés oar les habitants lors d'une

réunion qui s'est tenue le 17 octobre. Elle sera animée par Jean-Claude Mondoloni, adjoint à la voirie, et Richard Manzano, adjoint aux espaces verts. Il y sera également question d'éclairage public.

En seconde partie, Philippe Gardiol, adjoint à l'environnement, présentera le projet d'aménagement de la place et recueillera les observations des habitants.

LES ÉCHOS

CIRCULATION

La RD9 perturbée de jeudi à vendredi matin

En raison de travaux d'élagage, d'abattage et d'évacuation de sept arbres menaçant la chaussée sur la route départenentale 9 à la section du lotissement du Lac Bleu entre Aix et Vitrolles, sur la commune de Cabriès, la direction des roues du Conseil général 13 annonce que des feux par alternance seront mis en place sur le site à partir de 22 h demain oir et jusqu'à 6 h du matin vendredi. Les véhicules circuleont sur une seule voie.

Mardi 27 novembre à 10 h du matin, la direction des routes ivait procédé à l'installation d'un premier chantier sur cette oortion de la D9 située au nord-est de la gare Aix-TGV. Il en vait résulté un gigantesque embouteillage qui avait bloqué les deux voies de la départementale. Le chantier avait été levé après 30 minutes.

VOTRE CHAUFFAGE CENTRAL

+ EAU CHAUDE Remplacement de CREDIT chaudières et radiateurs EXCEPTIONNEL

INITIATIVE / L'association marseillaise Récits devrait publier un livre d'ici un an

Le quartier des Pins raconte ses mémoires

Par Stéphanie Durand vitrolles@laprovence-presse.fr

ans quelques années, lorsque la réhabilitation du quartier sera achevée, qui se souviendra des Pins, de son histoire, de ses habitants? Construite entre 1971 et 1974, cette zone d'aménagement concertée (Zac) devait servir à loger le personnel du port de Fos. 1200 logements, 6000 habitants, un centre de commerces et de services, des par-

habitants vivent en autarcie. Et cette régie, qui avait permis de créer dix-neuf emplois, poumon du guartier, aujourd'hui brûlée...

kings entourant chaque im-

meuble, des barres, plutôt

des remparts: tout semblait

avoir été pensé pour que les

Cette mémoire des Pins. l'association marseillaise "Récits" a voulu l'écrire noir sur blanc, à plusieurs mains, celles des habitants. Un projet sur un an, retenu dans le cadre du Contrat urbain de cohésion sociale (Cucs).

Histoires personnelles et histoire officielle

Depuis deux mois, Marie d'Hombres, issue d'une formation en sciences politique et sociale, et Luc Ribbe, ethnologue, vont à la rencontre des habitants des Pins, recueillent leurs témoignages, "leurs parcours de vie, au cours d'un ou plusieurs entretiens, en groupe ou individuellement", raconte la jeune femme. Des hommes, des femmes, des enfants, des couples, de toutes les générations "nous parlent d'eux, de leur vie dans le quartier, dans la ville.

Ces histoires personnelles seront croisées avec "une histoire plus officielle, que l'on ressort des archives de la ville." Le but étant de "ra-



Écrire l'histoire du quartier à travers celle de ses habitants. Un joii projet pour lequei l'association "Récits" recherche des témoignages. / PHOTO SERGE GUÉROUIT

conter le passé d'un quartier chargé de mémoire, montrer l'impact énorme que celui-ci a sur le présent, et de se projeter dans le futur. Car les personnes incarnent, à un moment donné, une histoire

plus globale, qui les dépasse." Lorsque cette phase de collecte sera achevée, d'ici le mois de janvier, commencera alors pour l'association un travail de réécriture, "le plus possible avec la partici-

DES VIES EN RÉCITS

L'association marseillaise Récits a déjà réalisé des projets similaires à Marseille, "Nous avons travaillé avec une vidéaste et des comédiens sur le parcours de migrants italiens, comoriens, etc. Ce qui a abouti à un livre théâtralisé et un DVD qui sortiront début 2008", explique Marie d'Hombres. L'association a aussi poussé les portes d'une "copropriété dégradée de Montpellier dans le cadre d'un projet de politique de la Ville. Il s'agissait encore d'écrire sur les flux de migrants, mais cette fois-ci sur les Pieds Noirs."

Enfin, Récits réalise des biographies individuelles, "des histoires de vies" et anime des "ateliers de mémoire, qui permettent d'effectuer un travail sur soi, utile pour l'insertion professionnelle."

▶ Association Récits : Ø 04 91 78 63 67 ou Ø 06 66 37 74 95 ou @ 06 71 10 92 24 ou recits@live.fr

pation des habitants. On tient à ce qu'ils relisent et nous donnent leur avis. C'est normal, car tout au long de ces mois, nous avons établi une relation de confiance avec eux, c'est leur parole qui sera sur le papier.'

En effet, l'aboutissement de cette belle initiative est l'édition d'un livre, qui devrait paraître aux alentours de septembre 2008. "Nous retracerons l'histoire du quartier dans laquelle nous insérerons une cinquantaine de récits. Nous croiserons nos travaux avec ceux de deux structures qui suivent de près la rénovation : l'association Cama'yeux pour les images et le bureau d'études Iris qui tient des permanences dans le quartier." Un travail de mémoire qui pourrait même aller plus loin: "Ce qui pourrait suivre, imagine Marie, ce sont certains portraits d'habitants mis en scène, pourquoi pas."